

NOUS CONSTRUISONS L'AVENIR

**Mot du Président
et du Directeur**
Jacques Veillard
Jean-Claude Pittet

Après plus de sept ans de préparation, la transformation d'une partie importante de nos infrastructures va enfin débuter. Tout d'abord, la construction du bâtiment pour nos aînés va démarrer dans le courant de l'année à venir et ce dernier sera fonctionnel au sortir de l'hiver 2020. Nous allons ainsi pouvoir apporter à trente de nos résidents des conditions de vie conformes à leurs besoins et à leur situation de mobilité.

La métamorphose de nos ateliers va également démarrer après plusieurs années d'attente. En passant par la construction de deux zones d'éléments préfabriqués dans les espaces verts de notre site d'Etoy et par l'aménagement de toute une série de locaux dans nos bâtiments historiques, nous pouvons maintenir l'ensemble des places de travail et d'activités. Les travaux de transformation, de surélévation et de rassemblement de nos activités de jour vont dès lors pouvoir débuter et ces dernières seront opérationnelles à fin 2020. Nous disposerons alors d'un outil de travail exceptionnel en matière de fonctionnalité et d'accessibilité pour offrir des activités riches et diversifiées aux deux cents travailleurs de L'Espérance et participer ainsi à leur épanouissement.

Les mineurs ne sont pas oubliés dans cette vague de constructions, puisqu'après avoir transformé en

internat la partie habitable de notre propriété de L'Isle afin d'accueillir quatre jeunes autistes, nous allons démarrer la transformation de la partie rurale du bâtiment afin d'ouvrir un internat scolaire d'une dizaine de places pour la rentrée 2019.

Enfin, pour répondre à la demande de nombreux parents dont les enfants vont quitter l'École Auguste Buchet au terme de leur scolarité et qui étaient sans perspectives en matière d'hébergement et d'activités de jour, nous créons, avec le soutien du Département de la Santé et de l'Action Sociale, quelques places d'hébergement à temps partiel ainsi qu'un nouveau centre de jour pour jeunes adultes souffrant de troubles du spectre de l'autisme.

Nous saluons le travail de toutes les équipes de L'Espérance qui, au quotidien et tout au long de l'année, déploient leur créativité, leur engagement et leur professionnalisme afin d'offrir un projet de vie à long terme aux enfants et adultes qui recourent aux services de L'Espérance. Qu'ils trouvent ici le témoignage de notre reconnaissance et nos vifs remerciements.



L'hébergement

Dans le devenir d'une existence, les besoins de la personne évoluent. C'est évident pour des mineurs que l'on voit grandir et nous le prenons aussi en compte pour des majeurs dont les aspirations changent au gré des étapes de leur vie.

Parce que de jeunes adultes aspirent à d'autres expériences de vie en dehors du foyer parental, nous avons toujours eu le souci d'un hébergement dans lequel nous pouvons leur fournir un accompagnement adapté.

Parce que cela ne doit pas signifier un changement de vie drastique et l'affaiblissement des liens, nous proposons un hébergement à temps partiel qui permet de faire une autre expérience de deux à trois nuits par semaine, tout en restant chez les parents. Avec deux places ouvertes cette année et deux nouvelles places à l'été prochain, nous nous sommes engagés dans cette voie. Concrètement, deux résidents occupent successivement dans la semaine la même chambre. C'est une recherche de nouveaux équilibres dans la



vie communautaire de nos appartements; c'est la réflexion d'un accompagnement d'une personne qui, bien qu'hébergée à temps partiel, reste un être entier dont les besoins dépassent le seuil des portes du domicile familial ou de l'institution.

L'Espérance a une histoire que nous entretenons dans la construction de son devenir; mais par-delà nos murs et notre organisation, c'est surtout le futur des résidents qui continue à se construire ainsi.

François Macias

École Auguste Buchet

À la rentrée d'août 2017, dans le cadre de sa filière «troubles du spectre de l'autisme», l'École Auguste Buchet a ouvert au Pied du Jura dans le village de L'Isle une nouvelle structure pour quatre jeunes qui bénéficient d'un accueil en internat et en classe. À moyen terme, elle pourra accueillir jusqu'à dix élèves.

Cette structure ouverte la semaine, une fin de semaine sur deux et sept semaines durant les vacances scolaires, se veut être un «outil» en plus pour notre école, car elle a pour objectif d'offrir aux élèves porteurs de troubles du spectre de l'autisme une approche différente et donc plus adaptée à leurs besoins. Par la nature, les petits animaux, le potager, le travail avec les chevaux et des activités plus scolaires, chacun, à son rythme et à sa manière, apprend à interagir avec son environnement proche et à adapter son comportement en fonction des situations.

Ce qui est proposé à L'Isle s'inscrit totalement dans la philosophie de l'École A. Buchet, qui vise à l'épanouissement de chaque élève en lui mettant à disposition les outils les plus adéquats possibles pour l'aider à grandir.

Jean-Pierre Counet





Les ateliers

Préparer l'avenir, tel serait le mot d'ordre pour 2017, en lien avec le futur chantier. Après la finalisation des plans d'exécution du bâtiment des ateliers par une commission regroupant bénéficiaires et professionnels, voici le temps de réfléchir aux déménagements dans des lieux temporaires. Ce ne sont pas moins de 170 bénéficiaires et 60 collaborateurs qui devront être «relogés». L'idée étant d'utiliser tant des locaux existants que des pavillons provisoires pour la durée des travaux, il nous faut trouver les infrastructures les plus adéquates possibles pour assurer le bon accueil des bénéficiaires. Ceci a pu se réaliser grâce à l'implication de toutes les personnes concernées. Reste maintenant l'accompagnement à ce grand changement et à sa concrétisation, qui est prévu pour 2018. Nous avançons sereinement, car nous connaissons les capacités d'adaptation hors normes des personnes que nous accueillons et la coopération sans faille des collaborateurs.



Les RDV 2018
ouverts au public

Jeudi-show et concerts
Programme sur
www.esperance.ch

Soirées à thème
Asie 25 septembre
Halloween 30 octobre

Jeudi 30 août
27^e Festival de Musique

Dimanche 2 septembre
Fête annuelle

Vendredi 21 décembre
Fête de Noël

Joseph Bieri

La santé

Construire l'avenir, c'est au-delà des murs, au travers de modes de collaboration plus intégrés, développer des prestations encore mieux coordonnées et plus pointues pour les bénéficiaires.

Depuis quelques années, dans le cadre de l'approche palliative à L'Espérance, un travail général de sensibilisation, de repérage et de prise en charge de la douleur a été déployé. Dans le cadre d'un objectif conjoint entre le département de la santé et la section vieillissement et soins, une phase d'approfondissement a débuté, réunissant des professionnels de plusieurs disciplines concernés par les soins palliatifs, la douleur et le vieillissement.

Il s'agit d'évaluer les outils et les pratiques actuels, de les faire évoluer, de proposer les formations nécessaires afin d'optimiser l'accompagnement des personnes en souffrance.

Isabelle Favre



L'Espérance c'est aussi

L'accueil de 60 élèves dans nos différentes classes, l'hébergement de 160 personnes vivant sur le site de L'Espérance et un foyer urbain à Nyon, 20 appartements situés dans les grandes villes de La Côte et mis à disposition de plus de trente travailleurs, 23 ateliers productifs et socialisants qui fournissent du travail et des activités à 200 personnes, un village de 11 hectares comportant un restaurant et un tea-room ouverts au public, ainsi qu'un complexe équestre à L'Isle.

MERCI

Nous exprimons notre profonde reconnaissance aux bénéficiaires et à leurs familles, à nos collaborateurs et aux intervenants extérieurs, aux membres du Conseil de fondation et à nos généreux donateurs. Nous adressons un remerciement particulier aux autorités cantonales pour l'attention qu'elles portent à la problématique de la déficience mentale et pour les moyens mis à notre disposition afin que nous puissions mener à bien notre mission.

SWEETREBELS

Avec le souhait de pouvoir accompagner au mieux ces changements importants de L'Espérance pour un avenir serein, Sweet Rebels, le studio de design atypique et intégrateur de talents, a de nouveau imaginé les différentes illustrations et la mise en forme de ce rapport d'activité 2017, dans un esprit très collaboratif et constructif.

www.sweetrebels.org

CONSEIL DE FONDATION

M. Jacques Veillard, Président
M. Claude Bonzon, Vice-président
M. Gilles Cornut, Secrétaire

Membres :

M^{me} Catherine Aellen, M. Colin Aeschbacher,
M. Maurice Giriens, M^{me} Martine Richard,
M^{me} Patricia Rieder, M. Bernard Studer

ÉQUIPE DE DIRECTION

M. Jean-Claude Pittet, Directeur

École Auguste Buchet

M. Jean-Pierre Counet, Chef du département

Travail et Accueil de Jour

M. Joseph Bieri, Chef du département
M^{me} Stéphanie Bautista, Adjointe section Centre de Jour
M. Gilles Borgstedt, Adjoint section AVS

Hébergement Majeurs

M. Jean-Claude Pittet, Chef du département, a.i.
M. Bernard de Haller, Adjoint section Généraliste & Vieillesse
M. François Macias, Adjoint section Généraliste & TSA
M. Juan Moran, Adjoint section Autonomie-Intégration

Santé

M^{me} Isabelle Favre, Cheffe du département
M^{me} Christelle Pierre, Adjointe

Finances et Services Généraux

M. Valéry Ponsar, Chef du département
M. Gian-Claudio Fontanella, Responsable service Comptabilité
M. Jean Steffen, Adjoint section Logistique

Ressources Humaines

M^{me} Florence Vallat, Cheffe service des Ressources Humaines

Nota bene : les comptes 2017 sont disponibles auprès du service de la comptabilité de L'Espérance